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“凤眼”看两会

编者按
在圆满完成各项议程后，湖南省十二届人民代表大会七次会议和中国人民政治协商

会议湖南省第十一届委员会第五次会议分别于1月19日和1月17日在长沙胜利闭幕。

“始终做人民利益的维护者。”两会期间，来自全省的近1400名省人大代表和省政协

委员为决胜全面小康、建设富饶美丽幸福新湖南畅所欲言，贡献自己的智慧和力量。其中，

有不少意见和建议关乎三湘儿女生活、创就业，或与妇女发展息息相关。今日女报/凤网

记者聆听代表委员中的“她声音”，来看看她们在关注什么。

盘晓红代表：建设终身教育体系迫在眉睫

不忘初心，代表委员发出“梦想的声音”
江再红代表：推动湘绣纳入政府工作报告

扫一扫，
分享代表委员“她声音”

关键词 >>

文、图 ：今日女报 / 凤网记
者 李立

当记者在会议间隙见到省人

大代表盘晓红时，这位来自永州

市蓝山县楠市镇中心小学的教师

正在忙着发微信。原来，盘晓红

把一个叫东东的学生家中遭遇

飞来横祸的情况发到了朋友圈，

不少人慷慨解囊。

这不是盘晓红第一次向贫困家

庭伸出援手。作为省人大代表，除

了做好教师的本职工作，盘晓红提

出了多个针对教育的相关建议。

随着全面二孩时代的来临，孩

子的教育问题已成当务之急。在

盘晓红看来，“对广大家长的教育

培训和指导，应该是最迫切的，也

是最需要的，因为家庭教育的任务

是德行培养和习惯养成。这会影

响到孩子的一生，也关系到国家

和民族的未来”。

事实上，盘晓红也一直在蓝山

县楠市镇中心小学践行着“终身教

育体系建设”。她根据学生身心成

长的特点以及党和国家对青少年

思想道德教育的要求，坚持在学

校开设内容丰富的美心课程，对

广大学生进行道德教育。

盘晓红建议，湖南省每个县区

至少有一所婚前培训学校，“婚前

培训学校的内容要丰富、形式多样，

讲求实效，让青年男女愿意学习，

学得进去，还能学以致用。这种

培训可以为新家庭的经营建设打

下良好的基础”。她还建议，每个

县区成立一所家庭教育指导中心，

负责整合各种家庭教育资源，开

设有关家长培训的课程，安排家

长的学习活动，为不同年龄阶段孩

子的家长提供家庭教育服务，“特

别是要有针对 0 至 6 岁孩子的家

长的比较实用的培训课程”。

文、图：今日女报 / 凤网记
者 李立

 干净利落的齐耳短发，精致

干练的职业套装，当古洞春农业

集团有限公司董事长唐春仙站在

记者面前时，尽管已经是省级农

业产业化龙头企业负责人，唐春

仙仍然自称是“农民代表”。

不过，这位“农民代表”关

文、图：今日女报 / 凤网记
者 李立

“实施农村适龄妇女‘两癌’

免费检查 100 万人、开展孕产妇

产前免费筛查 60 万人。这两点

尤其让我印象深刻。”民盟长沙

市委专职副主委，长沙民政职业

技术学院社会管理学院名誉院

长、教授刘志红在谈及今年政

府工作报告中提及的“切实抓好

10 项 14 件实事”时高兴地说。

原来，去年两会时，刘志红

就对这两点提出了建议。

刘志 红 还告 诉 记 者， 她 此

次还提出了《关于将增加 60 天

文、图：今日女报 / 凤网记
者 李立

在听到政府工作报告中提及

“实施‘湘品出湘’，打响湘绣、

湘菜、湘茶、湘酒等‘湖南老字

号’、‘湘字号’品牌”时，长沙

市开福湘绣研究所总工艺师江再

红倍感鼓舞。原来，这其中除了

省市两级政府的重视，作为湖南

乃至中国的湘绣领军人物和国家

级非物质文化遗产传承人的她也

一直为之鼓与呼。

家庭教育

谷咏霏委员：打造家庭教育“湖南品牌”

文、图：今日女报 / 凤网记者 
陈炜

“即便是在如今这样信息快速

发展的时代，不少家长在教育上依

然是‘老方法’、‘想当然’、‘看心情’。” 

索菲亚健康咨询管理有限公司董事

长谷咏霏表示，目前，中国的家庭

教育存在两种极端：一种是对孩子

一味娇生惯养，甚至极端溺爱得让

老师不敢严厉管教；另一种则是部

分家长急功近利，唯“分”论，使

得培养出来的小孩缺乏创造性。谷

咏霏建议，把家庭教育纳入公共服

务体系，形成党政主导，妇联、教

育等部门协同推动，相关部门以及

社会组织、社会力量齐心配合的工

作机制；严格家庭教育民办机构的

市场准入机制。同时，她建议，因

地制宜，打造具有地方特色的家庭

教育工作品牌——比如，开办留守

儿童、流动人口子女家长学校；把

新生家长培训作为新生入学的一个

必要条件，并将家长培训计入孩子

的学分。

关键词 >>产业
唐春仙代表：让现代农业成为富民绿色产业

心的事情可不一般。

记者看到唐春仙手中拿着一

份《政府工作报告》，其中的“现

代农业”部分，提到要“构建现

代产业体系，大力发展现代农业。

着力提高农业现代化水平，建设以

精细农业为特色的优质农副产品

供应基地，重点培育和提升粮食、

畜禽水产、果蔬、林产、茶叶等千

亿产业，建设一批特色农产品加

工园区，省财政对每年认定的 10

个产业集聚区给予奖励”被唐春

仙重重地画了线，旁边还写着密

密麻麻的心得和批注。

从 1990 年起就开始与茶叶打

交道的唐春仙太清楚发展现代农

业及农业产业化的重要性。她种

过茶，采过茶，也曾因为怕耽误

收茶的时间，像男人一样开着手

扶拖拉机披星戴月风风火火送鲜

叶，更曾见过乡亲们辛辛苦苦种下

的茶叶难卖，从而导致茶贱伤农。

唐春仙说，目前，湖南农业整体

还停留在原始农业阶段，整个产

业链条参差不齐，重前端养种植、

轻中端加工、弱终端销售，导致

农业的附加值不高。

“现代农业，就是要实现农业

产业链条完整和工业化。”唐春仙

介绍，她所在的常德市桃源县是

茶叶生产大县，但企业规模都偏

小，综合实力不强，难以带动整

个产业的快速健康发展，更没有

一个集茶叶种植、生产、加工、贸易、

流通于一体的茶叶产业园来形成

产业支柱。省内几家大的茶业公

司等每年要从桃源收购茶叶几百

吨，经过再包装后，他们通过品

牌销售利润翻了几倍，“只有走品

牌引领、科技兴茶之路，才能让

我们的茶业成为真正的富民绿色

产业”。

2013 年 1 月 27 日，

湖南省十二届人大一次

会议期间，江再红“抢”

到了一个发言机会，说出

了自己对于湘绣产业的

想法。让她没有想到的

是，这一次《政 府工作

报告》里，湘绣会出现

在了“打响‘湘’字号消

费品牌”这部分内容中。

“湘绣是一种精神文

化产业，传承是责无旁

贷的，但是也需要全社

会人的保护。”出生于湘

绣世 家的 江再 红认为，

相较传承，保护是一种

更 大 的 贡 献，“ 如 果 社

会不重视，不加以保护，

传承 就 无 法继 续。”湘

绣连续 5 年被写进政府

工作报告，她认为，这

有利于湖南发展特色产

业，更有利于湘绣的传

承和发展。

关键词 >>健康
刘志红代表：赞同为高龄孕产妇免费检查

产假期间的生育津贴纳

入生育保险统筹支付的

建议》，“新修改的《湖

南省人口与计划生育条

例》〉规定：符合法定生

育条件的夫妻，女方除

享受国家规定的产假外

增加产假 60 天，男方享

受 护 理 假 20 天。 增 加

的产假、护理假视为出

勤。 但 2016 年 10 月 24

日省人社 厅公布的《湖

南省人力资源和社会保

障厅关于城镇职工生育

保险女职工产假待遇等

有关问题的通知》又规

定：这 60 天 产 假 暂 不

纳入生育保险生育津贴

发放范围，女职工在此

期间视同出勤，其工资

福利等有关待遇由用人

单位 按 规 定 发 放。”刘

志红认为，法规“打架”，

将影响福利的公共性与

平等性，并影响群众生

育“二孩”的意愿。

（下转 A05 版）


